

日本共産党 姫路市会議員団

市会報告 2020年 第1回定例会

議員団控室 姫路市安田4-1 TEL 221-2046 FAX 284-5890
メール info@jcp-himeji.com

共産党姫路 検索



谷川
まゆみ



森
ゆき子



苦瓜
かずしげ



村原
もりやす

谷川まゆみ 検索 ブログ

森ゆき子 検索 ブログ f

苦瓜かずしげ 検索 ブログ f

村原もりやす 検索 f

市民の福祉・暮らし応援の予算を

令和2年度姫路市一般会計予算案等に反対

一般会計予算案には、小児慢性特定疾病治療費助成事業の拡大、(仮称)母子健康支援センターの整備、不妊に悩む方への特定治療支援事業の拡充など前進面もあります。しかし、放課後児童健全育成事業の受益者負担金の引き上げが計上され、不要不急の大型公共事業、大企業優遇、「自治体戦略2040構想」の推進、マイナンバー制度の推進など、安倍内閣の国民に冷たい政治から市民の福祉・暮らしを守る予算になっていないとして、一般会計予算案に反対しました。また、年収300万円以下世帯が93%を占め、保険料負担が収入の1割を超える国民健康保険事業特別会計予算案、医療差別となる後期高齢者医療事業特別会計予算案にも反対しました。



代表質問する谷川議員

市長の基本姿勢について

平和行政の推進ということで、自衛官募集適齢者名簿の提供はやめよ、若者に平和を伝える事業として、手柄山の慰霊塔の啓発と活用を求めました。また、子育てしやすいまち姫路として、(仮称)母子健康支援センターがより一層切れ目のない子育て支援としての拠点施設となるように要請しました。更に、子どもの貧困対策の推進、ひきこもりの当事者やその家族への支援についても求めました。

温室効果ガスの削減を

姫路市地球温暖化対策実行計画の確実な履行で温室効果ガスの削減を求めました。本市は、2030年度までに2013年度比で26.1%削減するとしています。答弁では、「国の温室効果ガス排出量が減少傾向にある。本市も今後、減少傾向に向かうことが見込まれる。引き続き、計画に掲げた施策を展開し、目標達成に向け取り組んでいく」とのことです。

宮ヶ谷最終処分場に対する改善命令の完全履行を

宮ヶ谷最終処分場は、埋め立て容量超過分10万6千m³のうち、2018年1月末までに1万8,539m³を撤去するよう改善命令が出されていましたが、これまで、その内のわずかに0.21%しか撤去されていません。環境局長の答弁では、「事業者から、太陽光発電事業により搬出費用を捻出し、改善命令を履行していくとする計画書が提出されている。市としては、完全履行されるよう粘り強く指導を継続していく」とのことです。

ジェンダー平等社会の実現を

ジェンダー平等社会の実現についての市長の認識、ハラスメントのない職場の実現について質しました。また、同性パートナーシップ条例・制度の制定については、「社会全体が性の多様性を認め、理解、尊重していくための教育・啓発等の取組が重要。先行事例等を調査・研究し、導入について検討していきたい」との答弁を得ることができました。

子どもの学ぶ権利を保障し ハラスメントのない学校を

不登校児童・生徒に寄り添った支援を、ハラスメントのない学校を、学校にもジェンダー平等を等について質しました。国・県の平均割合を上回る不登校児童・生徒への支援については、「スクールソーシャルワーカーの増配置。適応指導教室の複数設置等も含め、居場所づくりに努めたい」との答弁を得ることができました。



宮ヶ谷最終処分場を視察する議員団

2月議会より



新型コロナウイルス 感染拡大から 市民をどう守るか

新型コロナウイルスの感染拡大の中、姫路市の対応状況について、

次の3点を質しました。

- ①市民への迅速正確な情報提供、相談を受ける体制はどうなっているか。
- ②市内での感染者発生に対する初期対応マニュアルを持っているか。
- ③緊急対応への財政的な裏付けはあるか。

国立感染症研究所のマニュアルを参考に患者発生時などの初期対応マニュアルを整備している。市医師会の協力を得て市内医療体制の確保、市民向けの予防策の広報、3回線の臨時電話増設で8時35分から21時までコールセンターの開設、ホームページ、ケーブルテレビなどで情報発信に努める。市役所の備蓄マスクは市内総合病院へ提供した。財政的な裏付けは、11年前の新型インフルエンザ発生以来、臨時対応予算を確保しており、当面はこれを活用している。と答弁しています。



市内小学校を訪問し、懇談



消費税増税と 新型コロナウイルスへの 緊急経済対策を

昨年10月に消費税が10%に増税され国内総生産速報値は年率6.3%(改定値7.1%)の減少と大幅な落ち込みとなりました。新型コロナウイルスによる影響で、2月初めころよりインバウンド等の落ち込みなど、急激な売上減少に陥っています。そのため以下のことを求めました。

- ①中小業者や家族経営の業者にとって暮らしに大きく響いているので融資だけでなく緊急的な施策の実施。
- ②小規模事業者の現状調査と緊急的支援を行うこと。

答弁は以下の通りでした。①兵庫県は2月25日から新型コロナウイルスによる経済対策貸付を実施しており、経済産業省では3月2日から売上が減少した中小業者がセーフティーネット保証制度を適用し融資を受けやすくする対策を講じ、姫路市は制度にかかる信用保証料の助成を独自に行い、市内中小業者の資金繰りを支援し、関係機関と連携していく。

②商工会議所が定期的に景気動向調査を行っている。緊急影響調査も実施しており、かなり大きな影響が出ているので適切な対応を行い、市独自の対策についても検討していく。

姫路市の新型コロナウイルス関連の相談電話番号

079-289-0055 8時35分から21時まで(平日、休日とも)

市民の願い実現へ

ひとり親家庭学習支援事業

ひとり親家庭等の小学6年生(30人程度)を対象に、学習支援事業が試験的に始まります。2021年度の本格導入にむけ、夏季休業を含む3ヵ月間の土曜または日曜に実施されます。

妊婦健康診査助成額の拡充

妊婦健康診査を受ける際の助成額が最大9万3,500円から2万7,500円増額され、最大12万1,000円になります。

放課後児童健全育成事業の拡充

放課後児童クラブは、土曜日を除く学校休業日(夏休み等)の開所時刻が午前8時から7時になり、早朝開所が実施されます。

高齢者バス等優待乗車助成事業

タクシー乗車券の利用を選択する場合は、これまで要介護3以上でしたが、要介護2からの利用が可能になります。

議員辞職勧告決議(案)を提出

昨年末、井川一善議員(当時自民党会派)が病院で検査のためと虚偽の理由で議会運営委員会を欠席し、タイに渡航していましたことがマスコミで報じられ、市民から抗議電話などが殺到しました。しかし、同議員は議会運営委員会委員、監査委員を辞任

するだけで、責任は果たしたとしています。

議員団は、4人から行使できる議案提案権を使い、議員辞職勧告決議(案)を提出しました。最終日に採決され、10人が賛成しましたが否決となりました。

決議案に対する各会派の態度

○賛成 ✗反対 ✽9人中6人が賛成 結果は賛成10人、反対35人でした

決議案の内容	日本共産党	市民クラブ	創政会	公明党	自由民主党	新生ひめじ	日本維新の会	結果
井川一善議員に対する辞職勧告決議について	○	✗	✽	✗	✗	✗	✗	否決

力を合わせ頑張ります

谷川まゆみ
●文教・子育て委員会
団長

森ゆき子
●総務委員会
●姫路福崎斎苑施設事務組合議員
幹事長

苦瓜かずしげ
●厚生委員会
●議会運営委員会
団員

村原もりやす
●経済観光委員会
団員